

PORTADA

EDICIÓN ESPECIAL

500

EMPRESAS



**MÁS GRANDES
MÁS EXITOSAS**

Si 2020 fue el año de la pandemia y la aceleración en la transformación digital, 2021 fue el año de la vacunación y la reactivación económica de todos los sectores. Sin el exitoso plan de vacunación del gobierno nacional, no habría podido ser posible el despegue de la economía.

LAS GRANDES EMPRESAS INCLUSO INICIARON PLANES PARA VACUNAR PRIMERO A SUS COLABORADORES PARA VOLVER A LA PRESENCIALIDAD Y ASÍ ACTIVAR SUS NEGOCIOS CUANTO ANTES.

Otros optaron por viajar a Estados Unidos a obtener la dosis de la Jensen para ganarse unos meses, pero en algunos casos resultó más ágil el avance orgánico de la vacunación pública.

Las empresas de todos los tamaños se pusieron las pilas para reactivar la economía y volver a la normalidad, nada de “nueva normalidad”.

Las 50 empresas más grandes del país representan 41% de los ingresos, equivalente a \$375 billones y 53% de las ganancias, equivalente a \$51 billones.

El crecimiento empresarial entre 2020 y 2021 fue impresionante, solo mirando el top 5. Ecopetrol, la empresa más grande del país aumentó sus ingresos operacionales 79,1%, Terpel 35%, Refinería de Cartagena 76,3%, Claro 10% y Almacenes Éxito 6,8%

Un dato interesante que demuestra la recuperación económica es ver el grueso de resultados de las 1.000 empresas más grandes del país en los últimos 3 años. Según la Superintendencia de Sociedades, en 2019 los ingresos operaciones llegaron a \$754 billones, en 2020 cayeron a \$697 billones y en 2021 se recuperaron a \$908 billones, superando incluso las cifras pre pandemia, una variación de 30,3%. Lo mismo ocurrió con las ganancias que pasaron de \$69 billones en 2019 a \$45 billones en 2020 y \$98 billones en 2021, una variación de 115,1%.

El nivel de solvencia y endeudamiento se mantuvo, así que funcionaron las medidas gubernamentales de apoyo durante la crisis económica por la Covid19.

Los ingresos de las 1.000 empresas más grandes del país representan 77% del PIB nacional y en 2020 fueron 70%, mientras las ganancias representaron 8% en 2021 y 5% en 2020, las cifras más altas de los últimos cinco años.

Otra buena noticia es que en 2021 los ingresos operacionales de las empresas más grandes del país crecieron 1,7 veces por encima del crecimiento económico.

La rentabilidad también aumentó en 2021 a 14.4 puntos desde 7,6 puntos en 2020.

Una muestra del buen momento económico que experimentan las empresas, es que fueron menos las que arrojaron pérdidas. En 2021 la cifra bajó a 120 empresas que perdieron 9,8 billones de pesos desde

208 empresas que perdieron 15,2 billones de pesos en 2020. También es la mejor cifra en los últimos años. Entre 2017 y 2019 se veía una recuperación año a año en el reporte de pérdidas que se afectó abruptamente con la llegada de la pandemia y los cierres económicos de 2020 pero en 2021 se retomó el buen rumbo.

Bogotá sigue concentrando 53,3% de las grandes empresas del país que aportan 63.5% del total (\$576,7 billones), seguido por Antioquia con 18,6% de las empresas más grandes que aportan 16.2% de los ingresos operacionales (\$147 billones).

En 2021 el sector comercio retomó su liderazgo luego de que en 2020 y 2019 fue el sector servicios el que lideró. En 2021 el sector comercio reportó ingresos por \$263,8 billones mientras que en 2020 fueron los servicios los líderes con ingresos por \$214,6 billones.

Además de las constantes que afectaron al resto del mundo como la pandemia misma, la inflación, el cierre de empresas, desempleo y escasez de insumos, en Colombia experimentamos el paro nacional en pleno pico de Covid-19 que incrementó las muertes y creó una sensación de incertidumbre justo en el momento en el que se esperaba la reactivación y la reapertura de negocios presenciales. Por eso resulta doblemente satisfactorio que pese a esa suma de dificultades, las empresas colombianas hayan tenido un buen año y hayan sido el motor de la economía nacional en 2021.

Tras los paros se detuvo una reforma tributaria y ahora un año después de nuevo nos enfrentamos a otra reforma pero bajo el mandato del presidente entrante, esta vez, sin un paro nacional a la vista.

El año terminó con un acuerdo entre gobierno, empresarios y sindicatos, como pocas veces se ha visto, para incrementar a un millón de pesos el salario mínimo.

Así que hay que reconocerle al gobierno del presidente Iván Duque, el acierto en el plan nacional de vacunación que avanzó rápidamente cubriendo todas las regiones y todas las edades, que permitió el regreso a la presencialidad y por tanto la reactivación económica. También los salvavidas que lanzó el gobierno a las empresas para sostener nóminas y congelar pagos durante la pandemia, que les permitió a las empresas mantener el nivel de solvencia y mostrar cifras positivas. Gobierno y empresarios hicieron un buen equipo.